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9 月 24 日 
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7 神 谷 信 夫 15-17  

8 金 城 隆 雄 18-21  

9 砂 川 泰 秀 22-24  

10 米 増 雄 二 25-26  

 

 

9 月 25 日 

（金） 

11 宮 城 勝 也 27-29  

12 神 谷 清 一 30-32  

13 上 原 勝 彦 33-34  

14 新 垣 正 春 35-36  
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 国際物流地

域について 

令和 2 年 7 月に県内 3 市町の首長が国際物流地域

指定を県へ要請した情報がある。本町の町長もそ

の要請に同席している。国際物流地域指定される

事により、今後の八重瀬町都市計画は元より、町

内への企業誘致に役立つ。記述事柄を参考にし、

次の項目にて伺う。 

 

(1) 国際物流地域指定の条件は大丈夫か、更にその

場所、指定はいつか伺う。 

 

(2) 国際物流地域指定で町内への企業誘致が大い

に期待できる。要請後の進捗状況を伺う。 

 

(3) 企業誘致には下水道整備も重要である。見解を

伺う。 

 

(4) 前述の要請情報に低金利融資制度と記載され

ている。金融機関との進捗状況を伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏 

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 新型コロナ

ウイルス感

染対策につ

いて 

 

全世界で大流行し、各国の住民がいつ感染するか

恐怖の状況である。幸いに、新型コロナウイルス

を退治するワクチン開発が進行し、2021 年 3 月ま

でには日本にも供給が基本合意されたとマスコミ

情報がある。新型コロナ感染予防接種は、医療機

関に勤務し、感染予防医療に直接の担当職員、持

病のある人、高齢者を優先的に予防接種する情報。

以上の事柄を参考にし、次の項目にて伺う。 

 

(1) 感染予防接種に必要経費の助成金の計上を希

望する。見解を伺う。 

 

(2) 八重瀬町内でも新型コロナ感染人数は 50 名余

である。見解を伺う。 

 

(3) コロナ感染予防の放送、各字公民館に消毒液配

布、体温計配布、これら以外予防対策実施した

か伺う。 

 

(4) 本町が主体となって、現在行われている新型コ

ロナに関する支援には、その様な項目があるの

か伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 小中学生の

視力低下に

ついて 

最近は、小学入学時からスマートフォンの利用が

日常化され、屋外で遊ぶ機会が減ったり、猫背の

原因とも言われている。その結果、視力 1.0 未満

となった状況になっている。小中学校でスマート

フォン利用の時間管理も児童生徒指導の一貫と思

われる。以上を参考に次の項目にて伺う。 

 

(1) 猫背はスマートフォンゲームに夢中になった

結果だとの情報もある。見解を伺う。 

 

(2) スマートフォンゲームに時間制限の指導をし

ているか。 

 

(3) 児童生徒の家族と連携し、スマートフォンゲー

ムの時間を短縮する事ができないか伺う。 

 

(4) 小学生は、外で運動させることが体力増強に最

善と思料する。見解を伺う。 

教 育 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. PPP 制度に

ついて 

沖縄県開発金融公庫と情報交換し、長期間、字屋

宜原に存在の八重瀬町、町有地を PPP 制度により

活用計画されている。今後、同区域の活性化が見

込まれる。PPP 制度は官公庁所有地を民間企業が

活用し、官民合同で事業を推進する制度。制度内

容として町有地は民間事業者に賃貸し、建物は事

業者が建設する。 

 

(1) 2 階は図書館との情報があり、現在中央公民館

内の図書館は屋宜原に移行するか伺う。 

 

(2) 1 階は 2 ヵ所の学童クラブ計画されている。内

容と学童クラブ進捗状況を伺う。 

 

教 育 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 東風平中学

校における

「総合的な

学習」につ

いて 

 

 

 

 

2. 道路整備に

ついて 

(1) 小中学校において多くの行事が中止となりま

した。その中で東風平中の「彩雲祭」における

伝統芸能の取り組みは、長きにわたり生徒達が

演舞し、町内外から高く評価されており数多く

の報道としても取り上げられた。八重瀬町のピ

ーアールと伝統芸能の継承にも繋がっている。

これまでの評価と、今後の取り組みについてを

お伺いします。 

 

(1) 志多伯９３番地では、大雨時に排水溝から溢れ

出す雨水が屋敷内へ流れ込む状況である。敷地

に離接する道路も亀裂が入り敷地側へと傾斜

している。それと、周辺排水溝も上流側から下

流側への直線的な造りになっていない状況で、

雨水が集中する場所が存在する。将来的な道路

改修と排水溝の整備ができないかをお伺いし

ます。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 八重瀬町議

会６月定例

会で決議し

た「第二級

河川報得川

の定期浚渫

及び早期整

備、普通河

川饒波川の

第二級河川

への格上げ

と 整 備 要

請」につい

て 

近年の豪雨に伴う河川氾濫による、通行制限、床

上・床下浸水、農作物被害の解決に向け、「第二級

河川報得川の定期浚渫及び早期整備、普通河川饒

波川の第二級河川への格上げと整備要請」を八重

瀬町議会で決議し、沖縄県へ要請を行った。 

 

(1) 要請に対して、沖縄県からはどのような回答が

あったのか、それぞれ問う。 

 

(2) 早期解決に向け、町は県に対してどのように働

きかけていくのかを問う。 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 「高齢者の

保健事業と

介護予防の

一体的な実

施」につい

て 

後期高齢者広域連合の市町村への委託事業とし

て、「後期高齢者の保健事業と介護予防の一体的な

実施」があるが、令和２年度については、見送り

となった。この事業は令和６年までに全国の市町

村で実施との目標になっている。現在沖縄県では、

那覇市、南城市、南風原町が実施している。 

 

(1) 令和２年度、見送った主な理由を問う。 

 

(2) 令和２年度に入り、医療専門職等の対象職種が

拡大されたが、それを踏まえ、今後の計画を問

う。 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 新型コロナ

ウイルス感

染拡大に伴

う外出自粛

等による高

齢者への影

響について 

外出自粛は、どの年齢においても、心身へのスト

レスは大きく、家庭内ＤＶ、鬱等の影響が出てい

るとメディア等で報道もされている。特に心身の

予備力が小さい高齢者においては、大きな影響が

あると考えられ、要介護化、介護度進行、認知症

発症や重度化、持病の悪化等、様々な憂慮される

事項がある。 

 

(1) 介護予防事業等の自粛・中止により、介護認定

者数の増減や介護認定度等にどのような影響

があったのか、認知症者の状況も含め問う。 

 

(2) 予防のため、介護予防のためのＤＶＤを作成し

配布する事業も組み込まれているが、進捗状況

を問う。 

 

(3) 新型コロナウイルス感染症の第２波が現実の

ものとなり、再度外出自粛等の要請が発令され

ている中、今後どのように介護予防施策に取り

組むのか問う。 

 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 沖縄振興交

付金事業推

進費（沖縄

振興一括交

付金）終了

後の事業計

画について 

沖縄振興交付金事業推進費（沖縄振興一括交付金）

が、令和３年度をもって最終となる。令和４年度

以降、新たな振興予算が設けられるのか、具体的

な見通しが無い中、今後の事業をどのように計画

していくのか問う。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 農業振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 新型コロナ

ウイルスに

よる農家へ

の影響につ

いて 

農業における労働力不足や高齢化後継者問題があ

り、離農を余儀なくされる農家も少なくありませ

ん。農業を魅力ある産業とするには、担い手の意

欲と能力を存分に発揮できる環境を創出していく

為には、スマート農業の実現が必要と思います。

スマート農業について伺います。 

 

(1) 事業内容を伺う。 

 

(2) 農業の負担軽減に向けた取り組みの一環とし

てスマート農業を積極的に取り組むべきだと

考えるが町の見解を伺う。 

 

 

(1) 野菜、花卉、果樹などの出荷量の影響について

伺う。 

 

(2) 収入減による農家経営が困難な農家に対する

支援策としてどのような事業を取り組んだか、

伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 県道１５号

線について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 物流活性化

促進事業に

ついて 

地球温暖化により近年は想定外の大雨被害が発生

し、住民環境にも悪影響をもたらしています。県

道１５号線も大雨時には冠水し被害が出ていま

す。対策調査を県に要請してもらえるか伺う。 

 

(1) 側溝の調査について。 

 

(2) 大雨が洪水化して道路下の畑に流れ込み、土を

大量に流されています。雨水が流れないような

対策は出来ないか、伺う。 

 

(1) 新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、販路等

に影響を受けた農家、事業者の売上と件数を伺

う。 

 

(2) 南の駅は、八重瀬町における観光振興を担う拠

点施設として設置されているが、町外との物流

促進を南の駅を中心に取り組むのは何故か伺

う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 町内デマン

ドバス相乗

りタクシー

導入につい

て 

 

 

 

 

2. 教育行政・

学校施設電

気使用料に

ついて 

 

 

 

 

3. 民営化プー

ルについて 

(1) 本年度町内においての地域振興事業助成金で

の調査の進捗状況をお伺い致します。 

 

(2) 町民サービスの一環として町内デマンドバス

相乗りタクシーは必要不可欠と感じますが見

解をお伺い致します。 

 

 

(1) コロナ禍での臨時休校による授業の遅れを心

配する保護者からの相談が寄せられています

が、現状と課題についてお伺い致します。 

 

(2) 町内小学校・中学校での１年間の電気使用料金

をお伺い致します。 

 

 

(1) 現状としてプールの開館はいつ頃予定なのか

伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 報得川、岡

連川、饒波

川および水

路の氾濫対

策 

(1) 河川への水位計、監視カメラ、警報放送の設置

はできないか。 

 

(2) 報得川の早期整備、饒波川の２級河川格上げに

よる整備を議会で沖縄県土木建築部長に要請

を行ったが県としての対応はどうなったのか。 

 

(3) 伊覇地区国道沿いセブンイレブン裏手伊覇６

２の１番地の水路氾濫対策。伊覇区画整理地区

へ流入するところで管路が氾濫、ブロック壁は

水圧で傾きつつある。水路の拡幅と上流側は蓋

がなく転落防止対策はできないか伺う。水路拡

幅用地の確保に、地主は理解している。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 与 那 川 線

（仮称）新

設と大農原

線の延長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 字小城町道

西原線の整

備進捗 

都市計画マスタープランでは、与那川線（仮称）

新設と大農原線の延長が計画されている。 

 

(1) 座喜味より旧東風平町庁舎への与那川線（仮

称）は、岡連川の分川氾濫対策も実施できるか。 

 

(2) 座喜味より樋川原方面と島尻消防方面への延

線はできないか伺う。 

 

(3) 大農原線の樋川原、豊原、志多伯、当銘から西

部プラザ公園メインゲート、小城を通過し県道

８２号線へ接続する路線計画は出来ないか。 

 

 

字小城区長より要請があった字小城町道西原線の

整備進捗を伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

対策として

PCR 検 査

を徹底して

進めること 

 

新型コロナウィルスが世界中で猛威を振るい多大

な人命を失う事態が続いています。ここ八重瀬町

にも感染者が急増しており、油断を許さない状況

下となっております。これからの世界は感染症に

どう立ち向かっていいのか模索が続いていくと思

われます。この感染症対策の基本は「検査と隔離

（保護）」だと言われています。 

 

(1) 新型コロナウィルス感染症を乗り越えていく

方法は、陽性者を早期に見つけ出して、保護し

て一定期間に隔離して本人が抗体を保持して

退院させ、感染者を極力ゼロに近づけて感染を

押さえ込む事が大事だと思います。そのために

は PCR 検査を十分に行き渡らせる必要がある

と考えますが、八重瀬町では十分に町民が検査

を受けられる体制があるのか伺います。 

 

(2) 八重瀬町での感染拡大が町民の不安と心配を

感じております。感染防止策を住民に周知徹底

して安心安全は確保されているのか。同時に情

報を速やかに公表して現状を共有して共に協

力して感染対策を万全にできているか伺いま

す。 

 

(3) 集団感染のリスクが高い施設に勤務する職員

や出入り業者への定期的な PCR 等の検査を行

う必要があると思うが伺います。 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 新しい生活

様式での小

中学校の少

人数学級が

急がれる 

コロナ禍の中で特に子供たちの教育の遅れが保護

者をはじめ教育関係者の深刻な悩みになっていま

す。文部科学省は授業の遅れは 2～3 年かけて取り

戻せばいい、心のケアを大切にする方針を示しま

した。しかし、多くの学校が土曜日も夏休みも授

業をしたり、行事を削ったりしています。楽しみ

な行事も大切にし、子どもたちに仲間との共同の

学びと豊かな学校生活を保障する事が大切だと思

います。学校が再開されても現状は 40 人学級で

は、３密はどうしても避けられません。以前に分

散登校で 20 人学級がなされた結果、意外にも教員

からは集中して授業が出来て良かったという評価

が上がっています。少人数学級が感染防止策とな

り、ひいては学びを保障する事に繋がると考えら

れます。 

 

(1) 八重瀬町内の小中学校では、コロナ禍の時代に

おいてどういう方法で学力を回復する事を計

画しているのか、その際に 30 人学級を実施す

る考えはないか伺います。 

 

(2) 各学校で少人数学級にすれば、どれだけの教職

員が必要になり、現状では各学校の規模では教

室がどれだけ不足すると思われるか、伺いま

す。 

教 育 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 東風平小学校は 1,000 名を超えて生徒が通う

県内でもマンモス校になっています。白川小学

校においても近い将来に 800 名近い生徒が見

込まれていますが、少人数学級を確保して子供

たちの学びを保障する事からすると新しい小

中一貫校が必要ではないか伺います。 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 新型コロナ

ウイルス感

染症に対す

る子供たち

への対応に

ついて 

本定例会では、新型コロナウイルス感染症発生に

伴う、小中学校の授業への対応、公共施設の閉鎖

について、また、土地改良事業に関する質問をい

たします。一般質問は、町民からの切実な要望、

町民目線に沿った質問でありますので、答弁につ

いては、その場しのぎの答弁ではなく、今後の行

政運営に反映できる真摯な答弁をお願いします。 

 

新型コロナウイス感染症が昨年末中国で発生し、

８ヶ月以上が経過して今や世界中に感染が広が

り、人々の暮らしや経済に大きなダメージを被り

続けています。８月３１日現在で 25,118,689 人が

感染し、844,312 人が亡くなられています。この

感染症の終息は、未だ見通しがきかず、引き続き、

私たちの暮らしに大打撃を与えることが確実であ

り、そのため、休むことなく、感染拡大へ細心の

注意を払う必要があります。また、経済や暮らし

への大打撃だけでなく、明日の次代を担う子供た

ちの教育にも莫大な悪影響を与えています。 

そこで、次のことについて伺います。 

 

(1) 今年の 2 月末から、小中学校においては、新

型コロナ感染拡大の影響により臨時休校が続

くなど、児童生徒の教育が低迷している状況

です。各学校においては、夏休みの短縮や家

庭学習の充実を図るなどその対策に苦慮して

いるようですが、現時点での、小中学校の授

業時数は、前年度と比較してどうなっている

のか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) もし、授業時数の遅れが発生しているのであれ

ば、今後、どのような方法で取り戻していくの

か伺います。 

 

(4) また、休校期間中の児童生徒の心身にも大きな

ダメージを与えています。学校及び教育委員会

では、児童生徒の心のケアや健康状態の把握等

はどのように行っているのか伺います。 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 新型コロナ

ウイルス感

染症緊急事

態宣言に伴

う公共施設

閉庁につい

て 

(1) 緊急事態宣言に伴い、閉庁した公共施設はどの

施設か、伺います。 

 

(2) 町内の町管理の公園、並びにスポーツ関連施設

等はどのような対策をとったのか、伺います。 

 

(3) 施設の閉鎖中に町サッカー場で県内チームの

練習が行われていたとの町民からの訴え、苦情

があったが、それは事実か。 

 

(4) 三密を避ける意味からの閉鎖と思いますが、屋

内は止むを得ないと思います。感染対策には町

民も十分気を付けております。それとともに自

分自身や家族の健康管理にも気を付けていま

す。家に籠り続けるのも、大変ということで、

健康ウォーキングをしている人も多々います。

その場所が町内の公園内や屋外スポーツ施設

等なのです。そこで、今後、緊急事態宣言中で

あっても、これら公園やスポーツ施設内の駐車

場をはじめ屋外施設の一部を開放し、町民の健

康維持、ストレス解消等に利用させていく考え

はないか、伺います。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 土地改良事

業について 

(1) 土地改良事業は、合併前に多くの地区で採択さ

れ、大きな成果を収めてきたと思います。旧両

町村で、いくつの土地改良区があったのか、そ

して、令和元年度末で解散した地区は何地区

で、解散されてない地区は何地区か、伺います。 

 

(2) 土地改良後に県単独事業の水質保全対策事業

を実施し、石積みの擁壁設置等で、畑が利用し

やすくなるなどの対策を行っていますが、今

後、他の地区でも同じような事業が計画されて

いるのか伺います。 

 

(3) また、いくつかの地区で分家用宅地を確保する

土地改良事業も実施されましたが、その非農用

地確保を行った地区は、何地区か。また、実施

できなかった地区が非農用地を確保のために

は、土地改良地区再整備事業が必要だと聞いて

います。導入希望の地区はあるのか、伺います。 

 

(4) 現在、非農用地が確保されている地区では、な

かなか分家が進まなく、売却等他の利用形態が

できないかとの訴えがあります。役場担当課の

話では、この非農用地の規制緩和が可能だと聞

いていますが、その内容について伺います。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 今回の台風

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 八重瀬町の

災害マップ

について 

(1) 今回の台風での被害状況を伺います。 

 

(2) 避難した人数は何人かまた避難所での感染症

対策はどうだったか。 

 

(3) 避難所での収容可能な人数は何人か。 

 

(4) 新型コロナウイルス感染症対策に配慮した避

難所開設・運営訓練ガイドラインが内閣府より

出ているが本町での実施状況を伺います。 

 

(1) 宅地建物取引業法施行規則の１部が改正され

不動産取引時に水害ハザードマップにおける

対象物件の所在地を事前に説明することが義

務づける法が令和２年８月２８日に施行され

ました。水害マップは不動産取引において非常

に重要なものになっているわけですが本町の

水害マップは実状に合っているのか伺います。 

 

(2) 不動産取引において市町村の水害マップは実

際の取引に使用される物なので最新でないと

困ることになります。本町の水害ハザードマッ

プはいつ作成されたのか伺います。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ワクチン接

種について 

(1) 新型コロナの影響で子どもの予防接種と乳幼

児健診が遅らせないよう厚労省からお知らせ

が出ていますが本町での状況を伺います。 

 

(2) 新型コロナの影響（外出自粛要請など）で予防

接種を受けそびれて期間内に予防接種を受け

られなかった場合、期間外でも公費接種を受け

られるか伺います。 

 

(3) 肺炎球菌ワクチンが１０月１日から実施され

ますが、今年は特に新型コロナが流行している

中で非常に重要になってきます。本町で町民に

ワクチン接種の効果を知らせていくことは接

種率を上げるのに効果があると思います。そこ

で本町での広報の状況を伺います。 

 

(4) 新型コロナと症状だけでは見分けがつかない

インフルエンザ患者の増加が見込まれる中、全

町民にインフルエンザワクチン予防接種の費

用助成を決めたことは非常に評価したいと思

います。そこで予防接種の体制がどのくらい出

来ているのか伺います。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 新型コロナ

のＰＣＲ検

査の実施に

ついて 

(1) ８月２８日に決定した政府の今後の対応方針

の中に、感染拡大地域においては、高齢者施設

でのクラスターの発生を防ぐため高齢者施設

などで働く人や施設の利用者に対するＰＣＲ

検査や抗原検査 などの定期的な一斉実施を、

自己負担のない行政検査として公費で行うこ

とを盛り込んでいます。本町としても高齢者と

多く接触する職員のＰＣＲ検査の定期的な一

斉実施は必要と思われますが、本町の見解を伺

います。 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 八重瀬町観

光周辺活用

基本構想に

ついて 

八重瀬町の観光は南の駅やえせを中心に計画さ

れ、様々な計画がされ、実行されていると思いま

す。 過去に八重瀬町観光振興基本計画も作られ、

資源調査も行われました。本年度より南の駅やえ

せ・ぷらっと八重瀬の両施設が指定管理すること

になり、各拠点を線で繋げて運営できる事を期待

しておりましたが、コロナの影響で厳しい状況に

なりました。この動けない時を、コロナ収束後の

準備期間にして欲しいと思います。八重瀬町の観

光は、まだまだ伸びしろが有ると思い伺います。 

 

(1) 八重瀬町観光振興基本計画・基礎資源調査（八

重瀬ブランド発掘事業）にて、山コース、海コ

ース、ホロホローと様々な利用も調査をした鍾

乳洞協会提案されている思うが、運営などは町

としてどのように関わっているのか伺います。 

 

(2) カサノリ、ホロホローの森と生き物の定期的な

調査などは、行われているか、現状を把握して

いるのかを伺います。 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 旧具志頭中

学校体育館

の利用につ

いて 

旧具志頭中学校体育館の利用について進入路調査

をする目的で調査費の予算化をしたとおもいま

す。跡地利用については、再利用やグラウンドに

するなど様々な意見や思いが在ると思っておりま

す。 

 

(1) 調査現在の状況と、現在の町としての跡地利用

のビジョンが有れば、お伺いします。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウィルス感

染症に関し

て 

沖縄県は 8 月 1 日に緊急事態宣言を発出、9 月 

5 日まで 2 度延長した。その間も外出自粛や様々

な行事が中止されるなど、社会的・経済的影響は

日に日に大きくなってきており、町民生活にも大

きな影響を与えている。 

 

(1) 「コロナ以前には戻らない」「ウィズコロナ、

アフターコロナに備えよ」といった論調がある

中、町長はどのような姿勢、方針をもって今後

の町政運営を行っていくのか。 

 

(2) 町内公共施設等の使用が制限されたことによ

り、町民の行動範囲も限定・縮小され、運動不

足や子どもたちが活動する場の減少したこと

で健康面や精神面、子どもたちの成長への影響

が懸念されるが、町長はどのように考えている

か。 

 

(3) 公共施設駐車場封鎖の妨げになった違反駐車、

玻名城の郷ビーチでの立ち入り禁止区域への

立ち入りに対してどのように対応したか。 

 

(4) プレミアム商品券「やえせのシーちゃん商品

券」の取扱いが始まっているが、９/1 時点で

は取り扱い店舗が 66 店舗、販売箇所が 4 カ

所となっている。本事業の取り組みに対する町

長の所見を伺う。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 人がつなが

り活かしあ

うまちにつ

いて 

第 2 次八重瀬町総合計画基本方針４の基本政策

は、まさに、コロナ禍、ウィズ＆アフターコロナ

の社会、まちづくりにとって重要であり早急に取

り組むべき政策である。 

 

(1) 「コミュニティの維持と発展」について 

① 大規模化する災害の対応、新型コロナ対策な

ど、高齢者支援など町民ニーズも多様化する

中、最も身近な地域コミュニティを担う字・自

治会の役割は増し、町からの事務委託事項も多

岐にわたっている。受託者である各字代表が地

域活動を担い委託事業に取り組むためにもそ

の処遇は重要であると考える。町事務委託要綱

における委託料はどのように算出されるのか。 

② 中央公民館建て替え計画が不透明な中、字・自

治会の公民館・施設を整備し、広く活用を促す

ことで活動の継続、施設の利用促進、地域活性

化につながると考えるが、町長の所見を伺う。 

③ 自治会や各種団体の加入促進策として、加入者

が地元事業所等で様々な割引が受けられる取

り組みを行っている自治体があるが、本町では

どのような加入促進策に取り組んでいるか。 

町 長 



 

29 

 

質問順 11 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (2) 「町民参画の推進」について 

① 高齢者の地域貢献奨励、生きがいづくり、介護

予防を推進する「ボランティアポイント制度」

に多くの自治体が取り組んでいるが、本制度に

対する町長の所見を伺う。 

② 町の取り組みとして、参画機会の創出が挙げら

れているが、 どのように取り組んでいるか。 

 

(3) 「情報伝達・共有の仕組みづくり」について 

① LINE 公式アカウントが運用開始され、町行政

情報を配信すると紹介されている。HP、

Facebook、Instagram を含めた今後の運用方針

はどのようになっているか。 

② GIGA スクール構想に向けた取り組みが始ま

った。議会においても、ペーパレス化やタブレ

ット導入、インターネット中継などこれからの

時代に合わせた議会運営が求められている。今

後、議会の ICT 化について、議会内で提案し

議論していきたいと考えているが、このことに

対し町長の所見を伺う。 

③ コロナ対策のひとつとして、Web 会議やテレ

ワークが推奨されているが、本町ではどのよう

に取り組まれているか。 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 後原地域に

ある道路の

整備につい

て 

後原地域にある町道後原 18 号線は、約２００メー

トルの距離が舗装されていなく未整備のままであ

る。また、町道 31 号線・後原滝川線は約３００メ

ートルが未舗装でその道路と交差する道路も砂利

道で大雨のたびに道路が冠水したり破損している

との声が地域住民からでている。 

 

(1) この２つの未舗装の町道は土地改良で整備さ

れたと思うが、自治会や地域住民又は地権者か

らアスファルト工事の要望はでていないか。 

 

(2) 町内にはこうした未舗装の町道や農道等が何

か所かあるが、町全体で距離はどのくらいある

か。その整備について計画はあるか。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 町道西部線

の歩道の整

備について 

町道西部線の志多伯 464 番地 1 付近の歩道は、近

くのため池から流れる流水のためにほぼ１年中、

ぬかるんでいる状態で危険である。白川小学校の

児童生徒が利用したり、ウオーキングをしている

住民もみられるが安全確保はされているのか心配

である。 

 

(1) 担当課では、こうした町道や通学路において危

険な状態にある道路の実態は把握しているか。 

 

(2) 安全に歩道が利用できるようにするために、ぬ

かるみ状態を改善するための整備や看板設置

などはできないか。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 西部プラザ

公園の整備

について 

西部プラザ公園は自然生態観察公園として整備さ

れてから２０年以上になるが町民の利用状況は少

ない。合併後、新しい住民が転入しているが公園

の場所や内容、特徴などもほとんど知られていな

い気がする。公園の整備をスタートした時の構想

と現状は異なっている部分もあると思うが、今後

多くの町民が利用できるように、町民への啓蒙、

広報も強化しながら西部プラザ公園の価値を高め

る努力をする必要がある。 

 

(1) 過去３年間の利用状況の推移はどうなってい

るか。 

 

(2) 公園整備の進捗率はどのくらいか。 

 

(3) 今後の整備計画と供用開始について。 

 

(4) 志多伯地域のウマチー道路で未整備箇所はな

いか。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 令和 2 年 6

月 7 日の県

議会議員選

挙の開票結

果での町長

の見解につ

いて 

 

 

 

 

 

2. 県立向陽高

校への中学

部の創設に

ついて 

(1) 島尻・南城市区、定数 4 名の中、八重瀬町から

8 年ぶりに 2 名の方が当選しました。結果を受

け、町長としての想いを伺いたい。 

 

(2) 特に、町長が後援会長として支援した石原朝子

の当選は、八重瀬町にとって大きな存在になる

ものと確信します。今後の町政運営でどのよう

な連携を考えているか。 

 

(3) 開票結果の速報だが、八重瀬町の速報の遅れを

指摘するが、作業に問題はないか。 

 

(1) 平成 28 年に開邦、球陽高校に県立中学部が創

設され、令和 4 年の大学入試では多くの難関大

学進学への成果が期待される。南部地域の進学

校である向陽高校への中学部の創設を急ぐべ

きだと提言してきたが、現状の取り組みを伺い

たい。 

 

(2) 県として、県立中学部の創設、町長も県議時代

より働きかけているが、県としてどのような見

解か。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 具志頭地域

へのごみ処

理施設及び

最終処分場

建設計画に

ついて 

(1) 現状の作業行程について、南部広域行政組合か

ら、どのような報告がなされているか。 

 

(2) ごみ処理施設事業に係る環境影響評価につい

ての住民説明会は、9 月 8 日港川公民館、9 月

9 日具志頭改善センターを予定だったが、日程

は決まったか。 

 

(3) ごみ処理施設に係る環境影響評価は最終処分

場建設ともリンクするのか。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウイルス感

染予防対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 農業・農村

の基盤整備

について 

(1) 令和２年９月２日現在で沖縄県の感染者は２，

１５２人、八重瀬町内の感染者は７４人となっ

ている。人口比で見た場合本町は多いように思

うが、町長の見解を伺う。また、これまでどの

ような感染予防対策を行ってきたか伺う。 

 

(2) 新型コロナウイルス感染予防対策で、事業の中

止や延期等大きな影響が出ているがどのよう

に対応するか。 

 

(3) 小学校、中学校においては、臨時休校による学

習面の遅れが憂慮されている。どのように対応

するか伺う。 

 

(1) 玻名城土地改良区の基盤整備及び水質保全事

業の採択に向けてはどのように取り組んでい

るか伺う。 

 

(2) 町内の多面的機能支払交付金事業の概要はど

のようになっているか伺う。また、字玻名城、

字大屯においては、多面的機能支払交付金事業

を取り入れて、農村集落の維持を図って行きた

いとの考えがあるがどのように対応していく

か伺う。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 町道古島線

の整備につ

いて 

 

 

 

 

 

4. 文化財の保

護について 

(1) 八重瀬町中長期道路整備計画において、町道古

島線は短期計画による整備として位置づけら

れていると認識しているが、これは正しいか伺

う。 

 

(2) 町長は古島線の整備について、どのような見解

を持っているか伺う。 

 

(1) 港川遺跡公園の整備事業が進行中であるが、現

在の進捗状況は。 

 

(2) 港川フィッシャー遺跡から出土した港川人骨

は、当初約１万８千年前のものと言われていた

が、現在は２万２千年前のものとなっている。

その経緯を伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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